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令和４年度第４回霧島市男女共同参画審議会会議要旨 

開催日時 令和５年２月 ８日（水） １５：００～１６：１０ 

開催場所 霧島市国分公民館３階 中研修室  

出席委員 宇治 健太郎、惠 正幸、立山 早美、日高 嘉子、池田 裕子、中村 初美、岩橋 

惠子、山口 眞理、最勝寺 妙、大村 祥恵（10名） 

事務局 本村市民環境部長、鮫島市民課長、福永主幹兼人権・男女共同参画グループ長、 

山元主査         

公開・一部非公開又は非公開の別 公開 傍聴人数 なし 

議事 

１ 協議 

第３次霧島市男女共同参画計画（案）について 

２ 答申 

審議結果等の概要 

１ 協議 

第３次霧島市男女共同参画計画（案）について 

事務局が資料１～２に沿って説明。委員からの主な意見並びに事務局の回答は次のとお

り。 

 

○委修正案にある「家計の一端を担ってきた女性の収入が減少し」という表現に違和感があ

る。家計を主に担っている女性もいる。 

○委（追加意見）一端を担っている方もおられるとは思うが、そういう価値づけをせず、「女

性の収入が減少し」という部分を削ってはどうか。 

→□事御意見を踏まえ、「それにより、家計の収入が減少し」と変更したい。 

 

○委現行計画の表紙自体に、（性別の固定的役割分担の）バイアスがかかっている気がする

が、次回計画の表紙は何か検討できるものがあるのか。 

→□事内容検討を最優先していたため、表紙デザインの検討はこれからである。なお、印刷

業者にデザイン提案を受けることも視野に入れている。 

 

○委計画書や概要版は、どこでもらえるのか。 

→□事どちらも市民課になる。なお、計画書は多くは印刷しないので、ホームページ上に掲

載する資料で、必要部分を参照してほしい。 

 

○委市ＨＰ上のパブリックコメントがとても探しにくかった。また、パブリックコメント実施

を市報に載せるなど、広報上の工夫を。 

→□事  ホームページ担当部署に伝える。また、広報誌掲載については、事務局が失念してい

た。お詫び申し上げる。 

 

○委女性側の不平等感が可視化されてきて、このように計画にされているのはとてもいいこと

だと思うが、男性側にも「公衆トイレは外から丸見え」ということや「学校により更衣室

は女子のみで男子にはなく、教室で着替えなければならない」ということに、不平等感を
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抱く者もいる。 

 ○委男女共同参画という言葉に「男女」がついているから、そのように感じるかもしれない

が、本当はこの「男女共同参画」は「一人一人への支援」であり、これからそのように進

めば、包括的な社会になっていけばいいと思う。 

 

２ 答申 

 審議会会長から市長（代理：本村市民福祉部長）へ答申書を手渡す。 

会議資料 ■第３回霧島市男女共同参画審議会 資料１、２ 

 


